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Открывая пресс-конференцию ,руководитель   Роспотребнадзора  по Республике Алтай
обозначил слоган конференции: «Будем вновь без масок жить, если сможем всех
привить!»  Он отметил, что  основной задачей Роспотребнадзора, медицинской сети,   
органов власти сегодня   является  сохранение здоровья людей. «Чтобы не допустить
новых жертв коронавируса, делается все возможное и самая надежная защита от
инфекции – это вакцинация»,  - Леонид Щучинов обратил внимание журналистов, что
именно эту задачу обозначил в своем Послании 21 апреля 2021 года Президент РФ
Владимир Путин.

  

За прошедший период года в Республике Алтай подтверждено 2812 случаев новой
коронавирусной инфекции. Наметилась тенденция к снижению заболеваемости. В то же
время ситуация не устойчивая.  Коэффициент распространения инфекции не
отличается стабильностью и периодически поднимается до 1,5 и 2. Это значит, что риск
заболевания все еще велик.

  

Запланировано привить  83862 человека. На сегодняшний день  полный курс вакцинации
получили 9,5 тыс. граждан или  11,3% от плана. В регионе имеется достаточный запас
вакцины для того, чтобы прививки получили все, кто изъявит желание.

  

«Пока охват прививками еще не велик, необходимо не забывать  выполнять все меры
профилактики: носить маки, соблюдать дистанцию», - подчеркнул Леонид Щучинов. Он 
проинформировал участников о результатах  профилактических рейдов
Роспотребнадзора в организациях и предприятиях. Нарушения выявляются в каждом
третьем предприятии. По результатам инспекции  1940 предприятий составлено  740
протоколов. Проводится работа и по пресечению ввоза коронавируса на территорию
региона из-за границы. В отношении лиц, не разместивших результаты тестирования на
коронавирус  портале Госуслуг составлено  уже 14 протоколов, еще 16 – в работе.

  

Руководитель Роспотребнадзора рассказал журналистам, что общее количество
случаев инфекционных и паразитарных заболеваний по сравнению с показателями
аналогичного периода прошлого года в регионе снизилось по   33 нозологическим
формам. Не зарегистрированы случаи заболеваний  дифтерией, корью, столбняком,
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краснухой, полиомиелитом, туляремией, чумой, сибирской язвой и другими инфекциями.

  

Благодаря  вакцинации 51 % населения против гриппа,   случаев гриппа в текущем
сезоне не зарегистрировано. За аналогичный 2020 год было выявлено 45 случаев.

  

За прошедший период года   в Республике Алтай зарегистрирован  144 случая  укусов
животными, в том числе пострадали  52 ребенка, что не может не беспокоить, так как
любой случай укуса животными потенциально несет угрозу бешенства, причиняет
глубоки физические и психологические страдания, особенно детям.

  

В этой связи Роспотребнадзор   предложил  Парламенту региона инициировать
поправки в Федеральный закон от 27.12.2018 № 498-ФЗ "Об ответственном обращении
с  животными…»  в части
повышения ответственности владельцев собак за  нанесение вреда питомцами, а также
по регулированию численности безнадзорных животных. 

  

Леонид Щучинов рассказал  о результатах контроля за качеством и безопасностью
питьевой воды, атмосферного воздуха, продуктов питания. Основные показатели
остаются на достаточно высоком уровне.

  

В то же время тревогу санитарных врачей вызывает состояние  ряда скважин, которые
содержатся   ненадлежащим образом. По этой причине есть постоянная угроза
ухудшения качества питьевой воды, подаваемой населению, в  Усть-Канском районе  в
селах Оро, Мендур-Соккон, Кырлык, Верх-Ябоган, в Майминском районе в с.Соузга, в
Онгудайском районе на скважине в с.Бичикту-Боом, в  Чемальском районе на скважинах
в селах Анос и   Чепош.

  

Продолжает оставаться актуальной проблема накопления и размещения отходов
производства и потребления.          Роспотребнадзором по Республике Алтай  по
собственной инициативе проводится еженедельный мониторинг выполнения
мероприятий по санитарной очистке, организована систематическая работа по
выявлению несанкционированных мест  складирования отходов и пресечения нарушений
санитарного законодательства с фотофиксацией и направлением материалов в
муниципалитеты для принятия мер реагирования. Результаты мониторинга
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свидетельствуют о неудовлетворительной ситуации в столице региона, в районном
центре с.Майма. Это подтверждается жалобами населения. В Горно-Алтайске до
настоящего времени не в полной мере решена проблема обустройства контейнерных
площадок, недостаточно контейнеров.

  

Не решен вопрос с переработкой мусора    на полигоне ТКО в с.Майма. Сортировка
отходов не проводится, печь по сжиганию отходов не работает.    Управлением
Роспотребнадзора  в Майминский суд подан  иск    о возложении обязанности получения
 проектной документации на рабочую карту и проведении экологической экспертизы     
и лицензии на обезвреживание и утилизацию твердых коммунальных отходов.

  

За нарушения требований санитарного законодательства по вопросам обращения с
отходами  региональный оператор ООО «Коммунальщик»   с начала 2021г  привлекался  
уже 7 раз  к административной ответственности.

  

За первый квартал 2021  года проверено 62 объекта по производству и обороту 
пищевых продуктов  с   применением лабораторно-инструментальных методов
исследования. При этом выявлено и устранено 201 нарушение. Наложено 502
административных штрафа. Общая сумма наложенных административных штрафов
473.7тысяч рублей. Приостановлена деятельность 3 объектов  общественного питания и
торговли. Изъято из оборота  24 партии пищевой продукции, объемом  11 кг.

  

На постоянном контроле условия обучения и питания школьников. К сожалению
проверки организации питания школьников продолжают выявлять большое количество
нарушений, виной которым – нерадивость персонала.

  

Кроме безопасного и качественного  школьного питания, существуют вопросы
организации дополнительного обогащения    рациона витаминами и микроэлементами в
эндемичных территориях, каковым  и является наш регион по недостатку отдельных
микроэлементов.

  

Крайне медленными темпами   проводится   организационная работа по подготовке
образовательных организаций к новому учебному году.          Санитарно-техническое
состояние школ в ряде районов республики останется  неудовлетворительном.
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Подводя итоги контрольной деятельности за квартал Леонид Щучинов отметил, что при
проведении проверок 149 объектов  выявлено и пресечено 722 нарушения
санитарно-эпидемиологического законодательства. Составлено 636 протоколов,
вынесено 672 постановления, из нах 69 предупреждений, 603 штрафа на общую сумму
977,9 тыс. руб. В суд передан 21  административный материал,  деятельность 3
объектов по решению суда приостановлена. По итогам контрольно-надзорной
деятельности в 1 квартале 2021 года выдано 83 предписания об устранении нарушений,
45 представлений. 95,2 % проверок и обследований проведены с лабораторным
контролем.   Центром гигиены и эпидемиологии в 2021 году проведено  39054 различных
исследований, испытаний.

  

За три месяца 2021 года  сотрудники Роспотребнадзора по Республике Алтай
рассмотрели  1578 обращений и жалоб. В целях защиты прав потребителей 
подготовлено 19  претензионных  материалов, 4 исковых заявления. В суде рассмотрено
9 исковых заявлений. Требования потребителей удовлетворены на   сумму  2 312 062.53
рублей.

  

В заключение Леонид Щучинов отметил, что в предстоящем периоде года основными
целями   деятельности Управления Роспотребнадзора, как и прежде, остаются 
сохранение эпидемиологического благополучие, вакцинация населения против
коронавирусной инфекции, контроль организации летнего отдыха детей, сохранение
здоровья людей в природном очаге чумы, качества и безопасности питьевого
водоснабжения, пищевых продуктов, предупреждение клещевых инфекций, контроль за
своевременностью проводимых мероприятий по ремонтам школ.

  

Далее Руководитель Роспотребнадзора ответил на вопросы , поступившие от жителей
региона и журналистов. Большинство вопросов касалось снятия введенных ограничений
из-за коронавируса. Отвечая на вопросы главный государственный санитарный врач в
очередной раз акцентировал внимание участников на необходимость вакцинации, как
главного условия снятия ограничений.
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